



DAVID FERNÁNDEZ

**LA SALUD, EL MEJOR NEGOCIO** El ministro de trabajo, Javier Arenas, el secretario general de empleo, Manuel Pimentel, y representantes de las principales centrales sindicales, presentaron ayer la campaña informativa 'Prevención de Riesgos Laborales, es Ley de Vida' que pretende concienciar a la sociedad sobre la gravedad de un problema que produce casi 1.000 muertos todos los años y afecta a más de 600.000 trabajadores.

# La semana bursátil cierra con más incertidumbre

Madrid pierde un 0,89% mientras otras plazas mundiales, como Brasil y Hong Kong, acaban con ganancias en sus índices

Madrid / D16.—Calma tensa en los mercados y, por fin, descansan el fin de semana. La Bolsa española vivió ayer otra jornada de pérdidas al seguir presente la incertidumbre y volatilidad entre los inversores, que no toman posiciones claras de compra en espera a que se tranquilice la situación en Asia. El índice general de la Bolsa de Madrid perdió 5,03 puntos, un 0,89%, hasta 560,94 puntos; mientras que el Ibex-35 se depreció 82,98 puntos, un 1,28%, y se situó en 6.380,39 puntos.

También, Wall Street registraba a media sesión un alto grado de volatilidad, con ligeras ganancias, pese a que se anotaba ganancias propiciadas por el Producto Interior Bruto de EE UU, que en el tercer trimestre creció más de lo previsto, un 3,5%. Los expertos dijeron a Efe que la debilidad que posee el mercado de acciones en estos momentos, causada por la crisis asiática, no permite remontar las ganancias y se encuentra a la espera de tiempos mejores.

El volumen de negocio ascendió a 115.693 millones de

pesetas, de los cuales Endesa contrató 31.547 millones, con una pérdida del 2,14%, y Telefónica movió otros 16.439 millones tras ceder su precio un 2,93%.

Respecto a las bolsas europeas, sólo Londres se saldó con ganancias del 0,71%, mientras que París y Frankfurt registraron ligeras pérdidas del 0,01 y 0,02%, respectivamente.

El resto de plazas naciona-

les cerraron con descensos, en el caso de Barcelona perdió un 0,84% hasta 475,49 puntos; Bilbao retrocedió 1,08 puntos y se situó en 854,81 puntos; y Valencia, que se estableció en 470,52 puntos, perdió 0,58%.

Mientras, las bolsas de valores de Río de Janeiro y de Sao Paulo, las más importantes de Brasil y azotadas especialmente el día anterior, reaccionaron ayer de forma

positiva a la decisión del Gobierno brasileño de doblar sus tasas de interés para hacer frente a los ataques especulativos a la estabilidad de su moneda, el real.

El índice de la Bolsa de Valores de Sao Paulo (Bovespa), la mayor de América Latina, operaba con una valorización del 5,57% hacia las 13.00 hora local (15.00 GMT), una hora después de la apertura de las operaciones. La Bolsa de Valores de Río de Janeiro (BVRJ) operaba con un alza del 2,4% tras una hora de subastas.

Por su parte, la Bolsa de Hong Kong cerró con un aumento del 2,52%, tras una inestable semana en la que el índice Hang Seng registró el martes su mayor caída histórica y arrastró a la baja los mercados internacionales.

El índice Hang Seng de Hong Kong ganó 260 puntos para situarse en los 10.623 al cierre ayer. Sin embargo, la jornada bursátil empezó, como ha sido habitual esta semana, con un descenso de hasta 600 puntos antes de recuperarse a mitad de la sesión.

## Ayuda de 23.000 millones a Indonesia

La tambaleante economía de Indonesia recibirá una inyección crediticia de 23.000 millones de dólares de varios organismos multilaterales de financiación y que puede alcanzar la cifra de 30.000 con la aportación de un grupo de naciones. El Fondo Monetario Internacional (FMI) anunció ayer la concesión de una bolsa de emergencia de 23.000 millones de dólares, con unas aportaciones iniciales de 10.000 millones de este organismo, 4.500 millones provenientes del Banco Mundial y 3.500 como aportación del Banco de Desarrollo Asiático, y que será destinada al rescate financiero de Indonesia. Estos recursos de emergencia apuntalarán a las reservas indonesias, que se sitúan en los 20.000 millones de dólares, según los datos del FMI. Según Michael Camdessus, director gerente del FMI, con ese crédito conjunto se respaldará el programa indonesio de estabilización monetaria que negoció con este organismo.

## “Cuadran el déficit con el excedente de cotizaciones”

El PSOE pide a Arenas que deje de “colgarse medallas”

Madrid / D16.— El secretario general del PSOE, Joaquín Almunia, acusó ayer al Gobierno de “cuadrar el déficit y maquillar las cifras presupuestarias” utilizando los 500.000 millones del “extraordinario excedente” que se han generado por un mayor volumen de cotizaciones en las prestaciones por desempleo.

Para el dirigente socialista, está claro que el empleo no es una prioridad política ni para el Gobierno ni para los sectores que le apoyan, y subrayó que, a su juicio, se crea empleo porque la economía está creciendo y los agentes sociales llegan a acuerdos.

“Nosotros le colgaremos una medalla a Arenas si de verdad hace algún día algo para crear empleo, y no sólo por hacerse fotos con los que llegan a los acuerdos” añadió. En este sentido, el secretario general de UGT,

Cándido Méndez, criticó que el PP atribuya a su política el aumento del empleo.

Almunia anunció que el 15 de noviembre enviará una carta al presidente del Gobierno, José María Aznar, en la que se recogen las propuestas sobre empleo elaboradas por el PSOE, para que no constituyan una simple declaración de buenas intenciones, sino que supongan un mayor

compromiso político.

Para el líder socialista la estabilidad macroeconómica no es suficiente para crear empleo, y abogó por una mejora en el funcionamiento de los mercados, matizando que no basta con desregulaciones y privatizaciones sino que deben liberalizarse los mercados para que los usuarios se beneficien. A este respecto defendió la necesaria independencia del Tribunal de Defensa de la Competencia

**Comisiones Obreras reclamará un aumento de los beneficiarios por desempleo y fomentará los sistemas de previsión social en la negociación colectiva**

respecto del Gobierno.

En otro orden de cosas, CC OO reclamará una reforma del sistema de protección del desempleo para que aumente el número de personas con derecho a prestaciones. Asimismo, desarrollará sistemas complementarios de previsión social en la negociación colectiva. Según Comisiones, en la actualidad menos del 50% de los parados registrados en el Inem perciben prestaciones.

## Superávit de 159.200 millones hasta agosto

Madrid / D16.— La balanza de pagos por cuenta corriente, tuvo un superávit en los ocho primeros meses del año de 564.000 millones, una cifra muy superior a los 12.600 del mismo periodo del año 1996, según los datos facilitados por el Banco de España.

Entre los factores que han influido para conseguir este resultado, cabe destacar el aumento del superávit por transferencias corrientes, que dobló su crecimiento, el incremento en un 15% de los ingresos netos por turismo y una reducción del 12% déficit comercial.

En el pasado mes de agosto, la balanza por cuenta corriente arrojó un saldo fa-

vorable de 159.200 millones de pesetas, prácticamente lo mismo que el año pasado con un resultado de 158.800 millones.

La cuenta de capital registró un superávit de 419.300 millones de pesetas, con lo que experimenta una reducción del 23% respecto al saldo registrado en el mismo periodo del año anterior. Por su parte, el saldo de la cuenta financiera registró unas entradas de 806.400 millones de pesetas, frente a unas entradas superiores a los 1,7 billones de pesetas en el mismo periodo del ejercicio anterior. Esta diferencia se debe al fuerte incremento de las inversiones en depósitos a corto plazo del exterior en España.